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Zusammenfassung

        
Bei 802 Patienten mit einer linksseitigen idiopathischen Varikozele wurde die perkutane Sklerotherapie durchgeführt. Die Indikation wurde bei pathologischem Spermiogramm oder Beschwerden bei ausgeprägter Varikozele gestellt. Die Sklerotherapie erwies sich als effektive, überzeugende und ambulant durchführbare Behandlungsmethode der Testikularisinsuffizienz mit einer Persistenz bzw. Rezidivrate von 9,8%. Aufgrund anatomischer Gegebenheiten und technischer Undurchführbarkeit konnten 20% der 989 phlebographierten Varikozelepatienten nicht sklerosiert werden. In diesen Fällen wird die operative Unterbindung der phlebographisch nachgewiesenen insuffizienten Venae testiculares durchgeführt.


      
        
Abstract

        
Percutaneous sclerotherapy was performed in 802 patients with a left sided idiopathic varicocele associated with an abnormal spermiogram or discomfort by the varicocele. Sclerotherapy proved as an effective and convenient treatment on an outpatient procedure with an overall persistence/recurrence rate of 9.8 percent. Due to anatomical and technical reasons sclerotherapy was not feasible in 20 percent of 989 varicocele patients. In these cases surgery of the Phlebographic documented insufficient testicular veins remains the therapy of choice.
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